EDITORIAL

LAS REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

INGRID NASS DE LEDO EDITORA

La investigación es un proceso que culmina, o debería culminar siempre, con la publicación de sus resultados. Un trabajo científico debe ser publicado para que este se difunda y tenga validez; debe estar bien documentado, con un correcto uso de las citas, y la inclusión de ellas en el texto; esto tiene como objetivo: dar a conocer trabajos previamente publicados que sirvan de apoyo a las informaciones, teorías, etc. que mantenemos, y darle fiabilidad a nuestro trabajo documentando el origen de las afirmaciones y contenidos permitiendo su verificación, reconocer los méritos ajenos, impidiendo el plagio y permitir al lector ampliar determinados apartados del trabajo. Escribir y publicar es la meta de todo investigador, la búsqueda bibliográfica es el primer paso del proceso de investigación científica. El creciente aumento en la producción de la información que se dispone actualmente, requiere de un proceso de búsqueda que resulte exitoso en el menor tiempo posible. La información científica disponible se duplica en menos de cinco años y su producción es de tal magnitud que se estima que en el mundo se dan a conocer anualmente alrededor de 20 000 publicaciones periódicas. La información crece mensualmente en forma exponencial, es por ello que los que deseen escribir un artículo científico tienen que superar varios desafíos, así como encontrar en el menor tiempo posible literatura actualizada sobre un tema de interés y poder adoptar una lectura

crítica que permita discriminar entre aquellas publicaciones que resultan válidas y las que no son pertinentes. No hay reglas respecto al número óptimo de referencias bibliográficas que deban incluirse en un artículo, a la hora de publicar un trabajo de investigación lo aconsejado es ser cautelosos con el número de citas que se incluyan, la búsqueda puede haber sido más extensa, pero en el momento de la redacción del trabajo debieran seleccionarse sólo aquellas referencias más actualizadas y relevantes, que tengan relación con el tema abordado. Las referencias bibliográficas en nuestro órgano de divulgación oficial se adaptan a las Normas de Vancouver, en las instrucciones a los autores están bien especificadas. Hemos insistido en el correcto uso y facilitado el acceso a las mismas a través de la página Web de la Sociedad: www. oncologia.org.ve. Recomendamos en caso de duda la base de datos MEDLINE®: www.ncbi. nlm.nih.gov. O visitar PubMed: www.pubmed. gov. La Biblioteca de la Colaboración Cohrane: www.cochrane.org., es también una excelente alternativa, así como la base de datos LILACS, BIREME: www.bireme.br., y Scielo: www.scielo. org. Amigo lector y colaborador con nuestra revista al enviarnos tu manuscrito, revisa las referencias y sigue los consejos prácticos que te hemos señalado, así facilitas el trabajo del equipo editorial y tu investigación es revisada en menor tiempo, haciendo que el flujo grama de la revista sea más dinámico.